
2023年釉上彩绘心得体会(优秀9篇)
学习中的快乐，产生于对学习内容的兴趣和深入。世上所有
的人都是喜欢学习的，只是学习的方法和内容不同而已。好
的心得体会对于我们的帮助很大，所以我们要好好写一篇心
得体会下面是小编帮大家整理的优秀心得体会范文，供大家
参考借鉴，希望可以帮助到有需要的朋友。

釉上彩绘心得体会篇一

第一段：引言（150字）

吊顶作为室内装饰的一种重要手段，在提升室内美观度、改
善空间层次感方面发挥着不可忽视的作用。通过对吊顶装饰
的实践和经验总结，我逐渐领悟到吊顶装饰的一些心得体会。
在这篇文章中，我将分享我对吊顶装饰的看法和理解。

第二段：选择吊顶材料（250字）

在吊顶装饰过程中，选择合适的吊顶材料是至关重要的。根
据不同的空间和需求，我们可以选择各种吊顶材料，如石膏
板、天花板瓷砖、PVC板等。在选择材料时，我主要考虑材料
的环保性、耐久性和装饰效果。对于居室来说，我喜欢使用
石膏板，因为它具有良好的隔音效果，并且可以打造出简约、
时尚的装饰效果。对于商业空间来说，我更倾向于使用天花
板瓷砖或PVC板，因为它们易于清洁和维护，同时能够给人
带来专业、舒适的氛围。

第三段：考虑灯光设计（250字）

吊顶装饰与灯光设计密不可分。合理的灯光设计可以提升吊
顶装饰效果，营造出不同的空间氛围。对于家庭来说，我倾
向于使用柔和的台灯和吊灯，以创造舒适、温馨的居住环境。



对于商业空间来说，我更喜欢采用悬挂式射灯或吊灯，以便
更好地突出展示区域或产品。在灯光设计方面，我还喜欢尝
试不同的灯光色温和亮度，以找到最适合特定空间的效果。

第四段：考虑装饰元素（250字）

吊顶装饰不仅仅是材料和灯光的结合，还需要考虑其他装饰
元素，如装饰横梁、雕花等。这些装饰元素可以增加吊顶的
美观度和层次感。在选择装饰元素时，我会考虑与整体风格
的协调性。例如，对于欧洲古典风格的空间，我会选择带有
花纹的装饰横梁和雕花；对于现代简约风格的空间，我则倾
向于选择简洁、几何形状的装饰元素。通过合理选择装饰元
素，可以使吊顶装饰更加完整，给人以美的享受。

第五段：结语（300字）

通过实践和经验的积累，我认识到吊顶装饰不仅仅是简单地
把材料安装到天花板上，它需要综合考虑材料选择、灯光设
计、装饰元素等多个方面。吊顶装饰的优劣直接影响整个室
内装饰的效果。因此，我们在进行吊顶装饰时，应该注重细
节和整体感。只有在综合考虑各个因素的前提下，我们才能
创造出舒适、美观、具有个性化的空间。吊顶装饰的审美和
实用性并不矛盾，相反，它们可以相互促进，创造出令人满
意的效果。在未来的装饰中，我将更加注重吊顶装饰的综合
性，努力创造出更满意的装饰效果。

釉上彩绘心得体会篇二

当接手一个室内设计项目，我们首要考虑的是方案的适合性。

即使是一项非常明确且简单的功能，也会因为使用者的不同
而变得捉摸不定。

对项目合乎逻辑的各项要求的分析是一个提出问题、并作出



回答的过程：在这一过程当中，有些因素是明确的，有规范
或模式可以遵循，我们分析工作重点是发现其细微区别并加
以强调，困难的是某些要求是用形容词来描述，对于这些形
容词转译成形式的过程中，依据个人的理解不同而不同。

这时就需要展开一些争论，并有相关形象的图片做例证。

如果争论得不到唯一答案，就可以并置在一起，等待其它因
素的出现再确定；项目的城市文化背景所涵盖的范围非常广
泛，包括生活习俗、历史、文化、环境、气候等诸多因素。

就具体项目而言，重要的是在这些因素当中谁最具影响力，
是否适宜形式上的表达，设计师此时必须保持清醒的头脑，
将室内设计始终置于一个更大、更广阔的背景当中去考量。

就创造一种适宜的建筑空间这个目的而言，建筑设计与室内
设计是不可分立的两个阶段。

而实际设计当中，这种阶段的划分是不明确的，需要我们从
设计目的出发作一番区分。

显然，建筑设计是前一个阶段，它所设定的限制对室内设计
来说，有些是决定性因素，有些是可以改变的因素。

当然，室内设计可以通过各种途径去减弱这种影响力，甚至
可以取消这种预设的限制。

问题是，为了达成最终适宜空间的目的，我们有必要全部重
新来过吗？有可能完全重新来过吗？在许多情况下，室内设
计没有必要也没有可能去另起炉灶。

正确的态度是，仔细区分建筑设计已留下的结果中的限制条
件与发展余地分别加以处置。



正如建筑设计要考虑到城市设计一样，室内设计必须找到与
建筑设计的结合点。

在建筑空间中，功能、体积、形状、色彩、质感、陈设、家
具都在或多或少地影响着空间的最终成果。

建筑设计提供的功能、体积、形状条件一般可变性较少，应
当首先考虑保留。

只有对最终结果非常不利的因素，才去试图改变它。

这并不意味着室内设计只是贴贴皮、刷刷色、布置一下家具
就可以了，而是说尽量顺应已有的空间条件，能去”完善空
间”时不必去”创造空间”。

一件优秀室内设计作品的产生，过程模式的目的是去掉思考
问题的限制，去多角度、多方位地考虑一个项目所涉及的方
方面面。

同时，也清醒地认识到过程模式是否有导致四平八稳、面面
俱到但缺乏灵性的设计倾向，想要有触动人心的作品的出现，
还必须依赖于设计师个人感受的敏锐性以及设计感悟的程度。

长期设计实践当中，一个群体在特定的历史、文化、经济、
技术条件下所产生的设计倾向，并得以强化与认同，这是不
可避免的。

这也是长久以来逐步形成的、所有成员已达成共识的、类似
设计哲学的东西，我将这个认作有意义的”风格”。

”理性主义”，即通过逻辑推理来建立某些法则，去指导设
计。

其三是空间关联理性，也就是常说的”整体性”，因为建筑



内、外差别在于，外部需较少的形式就可组成一个整体建筑
形象，形式的关联性相对较易把握，而内部空间不同部分可
以完全封闭，独立性非常强，常常可以在同一栋建筑内部形
成数种完全不同的空间形象，但在空间关联理性的指导下，
设计更倾向于在一栋建筑内部的不同空间中建立一种内在的
联系性，让场景有所变化而”理性情节”都是联系着的。

对于环境保护及可持续发展方面的考虑，不仅是设计师应担
负的社会责任，而且是设计师创造灵感的源泉。

目前，与环保相关的规范、标准有限，有室内空气质量标准、
石材放射性指标、建材的绿色认证等。

在可预见的将来，技术在非机械式的空调系统、可呼吸的墙
体、充分循环利用的`材料等方面的发展，会使建筑本身意义
得以扩大。

设计在环保上的敏感意识将是设计作品是否经得起时间考验
的前提。

釉上彩绘心得体会篇三

民间装饰是一种具有浓郁地域特色的装饰风格，它以其独特
的表现形式和文化内涵，吸引了越来越多人的关注。民间装
饰的由来可以追溯到古代的民间习俗和信仰，人们通过装饰
居住环境，表达对美好与吉祥的追求。在中国各地，民间装
饰呈现出多样的形式，如木雕、石雕、壁画等，每种装饰形
式都承载着特定的寓意。

第二段：从传统到现代的转变

随着时代的变迁，民间装饰在保持传统风格的同时也适应了
现代社会的需求。传统的民间装饰更注重祈福、辟邪和追求
吉祥，而现代的民间装饰更加强调舒适和个性化。例如，以



花鸟画为主题的民间壁画在传统中强调对自然之美的忠实表
达，而在现代中则更加注重色彩的搭配和艺术性的呈现。这
种转变不仅反映了人们审美观念的变化，也体现了当代社会
对美的不断追求。

第三段：民间装饰的设计原则

民间装饰的设计原则是基于传统的文化和审美观念，它注重
对比和对称、画面的层次和色彩的搭配。例如，在木雕中，
装饰品的形式和图案往往呈对称的布局，通过对比和层次的
变化，使整体装饰更加丰富多彩。而在壁画中，艺术家通过
选取不同的颜色和形状，表达出对美好生活和幸福心情的追
求。这些原则的运用使得民间装饰能够在空间和视觉上更加
和谐统一。

第四段：民间装饰的艺术价值

民间装饰虽然注重实用性和功能性，但同时也具有较高的艺
术价值。在传统的民间装饰中，艺术家通过木雕、壁画等形
式，将人们的信仰、价值和审美观念融入到装饰之中。这些
独特的艺术表达方式不仅体现了当时社会的文化与时尚，还
传递了人们对美好生活和幸福心情的追求。而在现代的民间
装饰中，艺术家通过各种新颖的材料和技术，创作出更加丰
富多彩的装饰品，为人们的居住环境增添了一道亮丽的风景
线。

第五段：民间装饰的未来发展

尽管民间装饰已经取得了长足的发展，但它仍有着进一步的
发展空间。随着人们审美观念的不断变化和对美的追求的提
高，民间装饰将不断创新和完善，以适应社会的需求。同时，
对传统工艺的传承和保护也是未来发展的重要方向。只有通
过继承和发扬传统文化，才能使民间装饰更好地发挥自己的
独特魅力。



总结：

民间装饰以其独特的风格和文化内涵，成为人们对美好生活
和幸福心情的追求。从传统到现代，民间装饰在保持传统风
格的同时也适应了现代社会的需求。通过对比、对称、层次
和色彩的搭配，民间装饰在空间和视觉上更加和谐统一。民
间装饰不仅具有实用性和功能性，更具有较高的艺术价值。
未来，民间装饰将不断创新和完善，同时注重对传统工艺的
传承和保护。它将继续为人们的居住环境增添一道亮丽的风
景线。

釉上彩绘心得体会篇四

藉由展示与宣传，装饰板面已成为不可或缺的一种宣传手段。
无论是商店铺面的广告牌，还是办公区域的海报，都可以借
由装饰板面的设计来吸引人们的注意力。经过一段时间的从
业经验，我不禁深思：在设计装饰板面时，我们应该注重哪
些要点，才能更好地吸引人们的注意力呢？以下正是我因此
积累的心得体会。

首先，在设计装饰板面时，眼球吸引力是至关重要的。眼球
吸引力是指通过视觉元素吸引人们的眼球，让他们对广告产
生兴趣和好感。因此，在设计时，要充分考虑使用鲜艳、对
比强烈的色彩来设计。比如，使用红色的背景与白色文字对
比，不仅可以增加视觉冲击力，还可以让人容易记住广告内
容。此外，还可以通过放大关键信息、采用特殊字体等手法
来突出广告的重点，从而吸引人们的眼球。

其次，在设计装饰板面时，情感共鸣是至关重要的。情感共
鸣是指通过设计传递出与受众相关的情感，让他们能够与广
告产生共鸣，增加广告的亲和力。因此，在设计时，要充分
考虑受众的喜好、需求和情感，从而选择适合他们的设计元
素。比如，对于青年人群体，可以运用他们喜欢的流行元素、
音乐元素等来设计，以引起他们的共鸣。在传递正能量的广



告中，可以使用阳光、笑容等设计元素，让受众感到愉悦和
积极向上。

其次，在设计装饰板面时，信息准确性是至关重要的。信息
准确性是指广告中所传递的信息应该准确、清晰、简洁，让
人们能够一目了然地了解广告内容。因此，在设计时，要充
分考虑信息的整合与传达方式。比如，在商店铺面的广告牌
中，应该简洁明了地标注商品名称、价格、促销活动等信息，
让顾客能够迅速了解并选择购买。在宣传校企合作的海报中，
应该清晰地呈现双方的合作内容、时间，以便于招聘人员和
学生的了解。

最后，在设计装饰板面时，创意与独特性是至关重要的。创
意与独特性是指通过独特的设计元素、想法和表现形式吸引
人们的注意力，从而使广告与众不同。因此，在设计时，要
充分发挥自己的想象力和创意思维，追求与众不同，与其他
广告更好地区分。比如，在设计海报时，可以运用非传统的
排版方式，使用独特的设计元素，或是采用奇特的创意构图
方式，来吸引人们的眼球。

总之，设计装饰板面时，要注重眼球吸引力、情感共鸣、信
息准确性和创意与独特性等要点。通过这些要点的充分发挥，
才能更好地吸引人们的注意力，使广告产生更好的效果。在
今后的设计实践中，我将进一步积累经验，不断提高自己的
设计水平，希望能够为社会营销做出更大的贡献。

釉上彩绘心得体会篇五

随着我国工程建设的发展,装饰公司的发展也越来越迅速,并
且在经营方式上也越来越规范化。下面是本站为大家带来的
关于装饰公司的心得体会，希望可以帮助大家。

一、狮子大开口：这类商家是不怎么会做生意的，一看你年



纪轻轻就使劲要钱，那谁也不是傻子，你要多少就给多少啊，
遇见这样的人我都懒的和他们讨价还价，直接走人。

二、主动热情：这种类型的人，算是比较会做生意的了，服
务热情周到，详细的给你介绍各种产品，当谈到价格的时候，
假如她家的价格比别家稍高的话，那她会用以一个小时的时
间来和你说说她家产品是正宗的，质量怎么有保证，别家的
是假冒伪劣的等等，让你确信在她家买物有所值。

三、话不说全：这种就是典型的奸商了，和她谈价的时候那
价格都是很理想的，基本是比较低的，并且都是包工包料的，
产品质量也很好，等你交完定金之后，真正开始安装东西的
时候，就比如一些边边角角的材料也是需要你买的，到时候
这些你都得花钱自己去买，人家说这个不算料里面的，并且
在安装的时候万一你家哪里不合适，直接装不了，需要改改
的话，他们会提出让你加钱，比如我家的门，有一个需要垫
块木头，上面需要用石膏板挡住，这个就多要了我250，一套
门才500多啊，你说你因为这点事也不能不装门啊，能气死你。

四、明降暗升：这种商家真是高手了，比如你去一家卖瓷砖
和水盆之类的东西，她会在大件上给你让出很多钱，但是小
件是基本不让，你还会觉得大件都让了不差这点小钱了，其
实不然啊，就是这些小东西才值钱呢，虽然单个不值钱，但
是数量多啊，这样不知不觉中，你就又着道了。

五、偷工减料：这个是在买很多零碎的东西的时候长有的现
象，东西太多，你还着急，没办法一一数清，商家必然会偷
工减料的。

六：装修提成：现在你找的装修工人在给你装修之前都得下
料单子，那都可劲下，都是多的，事后根本用不了，这些工
人最后都有提成的，我那天去买一桶胶，要价10元，其中在
胶中有2元是给木匠提成的，要不是我那天是自己单买咱根本
就不知道这事。



下面说一说装修中注意的事项

一、干什么事情都事先要整体设计好，不要等工人进场了告
诉你这不行那不行，你还得返工，我家拆墙的时候，踢脚线
没拆，地板装不了，后来又返工重拆的，还有一快墙皮没铲
到顶，上面没法粘砖，又返工的，贴砖的时候有块以为可以
不贴，谁知安完橱柜之后太难看了，又得返工。

二、对那帮工人必须得软硬兼施，你对他们太客气，他们就
以为你好欺负呢，干活不认真，还总说活不好干，等干完之
后你发现哪里哪里都不好，那时候就晚了，所以对他们不用
客气，先硬的，在软的，不行换人，反正钱在你手没给他们，
这样他们给你老实的干，还不说废话。

三、真正找工人之前，先了解行情，不然那帮人使劲要，经
过我这些天的摸索，不论什么工人，也不论什么活，你别管
活好不好干，基本上一个人150到200左右，比如我家刮大白，
那工人要800多，要的最少的500多!这活我估了一下，2人干
的话，用不了一天，也就是说，一人给她150总共300就差不
多了，这不最后300元成交了!其余的都是这个样子，别听那
帮工人瞎忽悠，认准这个标准不带亏的!

朝思暮想的新房子的钥匙终于拿到手了，兴奋之余静下心来
好好想想怎么装修新房。

买房子花了24万多，装修要什么标准啊?装好一点?不行!没
有10万8万下不来啊!还是省着来吧，就控制在3万以内了。装
好了还要换家具呢，家具也要好几万啊!这样算下来也要达
到30万了。就这么定了。

利用工作之余和自己的工作便利，马不停蹄地找业内人士咨
询，找装潢公司，跑材料，确定开工日期，总算如期地开工
了。开工到完工历时近一个月，此间我饱偿了装修房子的辛
苦，也积累了一些心得体会。下面就毫不保留地介绍给大家：



一、计划不如变化。想少花银子看来还不行呢，真正装起来
你就要比较了，看到别人装得比自己的好，心里就不平衡了，
心想，装一回也不容易啊，别人能装好些，凭什么自己就不
能呢，在这种心态下就要调整计划了。

二、一分钱一分货。过去自己还真的没体会到这个道理的深
刻，装修房子后才真正体会到了其中的真谛，现在的装簧材
料公司都说自己的材料是环保的，是绿色的，但是材料里还
有三六九等之分呢。好材料和差材料相比那就是好啊，就拿
大芯板来说吧，好的一张要120多元，差的才60多，差了一倍
的价钱。且不说板子的内质有很大的区别，最关键的是甲醛
的含量如何。好的板材甲醛的含量很低，装修后的房子自然
气味就没那么浓，对人体的危害小些。差的板材甲醛的含量
高的惊人，装修后的房子很久都无法入住。无论是板材还是
其它的材料都是一个道理，贵的自然有贵的道理，真是一分
钱一分货啊!

三、自己要有主意。无论是买材料还是装潢方案，都要自己
拿主意，不能总是听人家的，自己犹豫不决，反反复复。否
则不但浪费了钱财还不如愿。当然，别人的好主意还是要适
当采纳的了。

四、事先要定好价格。无论是买材料还是和装潢公司定方案、
装修费，都必须定好价格，把所有的价格都定下来最好，事
后再议价自己必然要吃亏。

五、丑话说在前头。到装潢材料公司购买材料要索取信用卡
和发票，和装潢公司要签订质量保证合同，这两点很重要噢。

以上是偶的一点心得体会，当然这里面也免不了有自己吃一
堑长一智的辛酸了。最后还要说，如果让我再装一次房子的
话，那我就会装得更理想呢!然而，我再也不想受这份累了，
还是不去操心的好啊!



“好不容易买了新房，但在装修上吃了大亏”这是我的一位
亲戚对我讲的肺腑之言，原本想帮助她，可她偏认死理，认
为找熟悉人好办事，所以在一个多月的时间了，让熟人整的
哭笑不得。

熟人只是面孔上的熟悉，而真正实质上的问题作为外行人来
说简直就是让人家宰你还认为是好朋友，所以装修不能找熟
人，因为人家是要赚钱的，抓住了你的不好意思的心理。

装修前一定要了解装修市场，材料市场，从价格，品质和各
种的材质上做功课，什么样的墙砖大概多少价钱都要了如指
掌，不要怕麻烦，即便是大包给了装修公司，也会从价格和
质量给与指导。

现如今商家都有自己的经营策略，门，门套，地板，橱柜，
等都是商家提供安装，购买时一定问好了。

要充分认识买的墙砖是瓷砖还是陶砖，是理石还是石英石，
合成石，家装的门是实木的还是细木工板的还是其他的带不
带锁，地板带不带蜡价钱会不一样的。使用的年限也不一样。

墙面大白和乳胶漆的面积要算好了价钱也要谈好了。

装修有大包，集所有的一切都交给了装修公司，我们自己只
是去选材料，和装修的风格，切记，让装修公司出价格报价
单，借此可以讲价钱，找到价格重叠收费和多收费的项目。

装修还有半包，即我们自己去购买主材，这也是我们和装修
公司协商而成的。

装修是件既麻烦又兴奋的事，同样会整的你精疲力竭身心疲
惫，人家也就喜欢我们这样。

切记即使大包出去了还要自己去检查，因为很多地方都是良



心工作，千万不要当甩手掌柜的。

釉上彩绘心得体会篇六

朝思暮想的新房子的钥匙终于拿到手了，兴奋之余静下心来
好好想想怎么装修新房。

买房子花了24万多，装修要什么标准啊?装好一点?不行!没
有10万8万下不来啊!还是省着来吧，就控制在3万以内了。装
好了还要换家具呢，家具也要好几万啊!这样算下来也要达
到30万了。就这么定了。

利用工作之余和自己的工作便利，马不停蹄地找业内人士咨
询，找装潢公司，跑材料，确定开工日期，总算如期地开工
了。开工到完工历时近一个月，此间我饱偿了装修房子的辛
苦，也积累了一些心得体会。下面就毫不保留地介绍给大家：

一、计划不如变化。想少花银子看来还不行呢，真正装起来
你就要比较了，看到别人装得比自己的好，心里就不平衡了，
心想，装一回也不容易啊，别人能装好些，凭什么自己就不
能呢，在这种心态下就要调整计划了。

二、一分钱一分货。过去自己还真的没体会到这个道理的深
刻，装修房子后才真正体会到了其中的真谛，现在的装簧材
料公司都说自己的材料是环保的，是绿色的，但是材料里还
有三六九等之分呢。好材料和差材料相比那就是好啊，就拿
大芯板来说吧，好的一张要120多元，差的才60多，差了一倍
的价钱。且不说板子的内质有很大的区别，最关键的是甲醛
的含量如何。好的板材甲醛的含量很低，装修后的房子自然
气味就没那么浓，对人体的危害小些。差的板材甲醛的含量
高的惊人，装修后的房子很久都无法入住。无论是板材还是
其它的材料都是一个道理，贵的自然有贵的道理，真是一分
钱一分货啊!



三、自己要有主意。无论是买材料还是装潢方案，都要自己
拿主意，不能总是听人家的，自己犹豫不决，反反复复。否
则不但浪费了钱财还不如愿。当然，别人的好主意还是要适
当采纳的了。

四、事先要定好价格。无论是买材料还是和装潢公司定方案、
装修费，都必须定好价格，把所有的价格都定下来最好，事
后再议价自己必然要吃亏。

五、丑话说在前头。到装潢材料公司购买材料要索取信用卡
和发票，和装潢公司要签订质量保证合同，这两点很重要噢。

以上是偶的一点心得体会，当然这里面也免不了有自己吃一
堑长一智的辛酸了。最后还要说，如果让我再装一次房子的
话，那我就会装得更理想呢!然而，我再也不想受这份累了，
还是不去操心的好啊!

釉上彩绘心得体会篇七

转眼间，都学习装饰造价半年了，在这们功课的学习中，学
会了很多东西。

要学会这门课程，即要会看图、会算量、会套价、知工艺。
会看图，就是能够看懂工程施工图，这对于一般从学校出来
的都能够做到。但对于装饰施工图来讲，其难度可能会相对
大一些，原因是目前我们国家对装饰施工图的表现尚无统一
的规定，许多设计者都在按自己的习惯进行绘制，怎么解决
这个问题呢，办法还是得多看多想，特别对于装饰施工图上
的一些用材标注、规格标注、工法标注一定要弄清楚搞明白。

会算量，就是指能够根据施工图来计算工程量，这就需要多
看一些工程量计算规则了。目前各地的定额书上，都有相关
的工程量计算规则，对这些规则必须熟练掌握，牢记在心。



在算量时还必须牢记：在装饰工程的空间尺寸上，采用的是
主墙间的净尺寸；在装饰工程的平面尺寸上，采用的是装饰
面展开尺寸。

形式来解决无定额子目的问题。

知工艺，就是必须对每一工序的施工工艺充分掌握，了然于
心。这应该是最困难的了，需要我们经常深入施工现场多看
多问，在看和问的同时必须多思考，多问几个为什么，多把
这些与定额相联系，找出应该怎么来计算造价的途径。并需
要认真学习有关规范、图籍，不但要做到知其然，还要做到
知其所以然。

如果能够基本做到了上述几点，那么你就是一个合格的装饰
工程造价人员了，否则你充其量也只是个预算学徒。当然这
些也并非是一朝一日能够掌握的，但你只要能够朝着这些方
面去努力，相信就一定会成功的。

在预算过程中，做好审查前的准备工作。

1、 熟悉施工图纸。施工图是编审预结算分项数量的重要依
据，必须全面熟悉了解，核对所有图纸，清点无误后依次识
读。

2、了解预结算包括的范围。根据预结算编制说明，了解预结
算包括的工程内容。例如配套设施、室外管线、道路以及会
审图纸后的设计变更等。

3、弄清所采用的单位估价表。任何单位估价表或预算定额都
有一定的适用范围，应根据工程性质，收集熟悉相应的单价、
定额资料。

暂估，并注明换算与补充的编号。计算工程量应注意事项如
下：



(1)必须是审定的图纸或效果图和说明书，对其不清楚的问题、
尺寸、用料及作法应在计算之前了解清楚。 (2)如果根据样
板间作法计算工程量，应按业主认可的作法、用料、尺寸计
算工程量。

(3)计算之前要熟悉定额的内容和作法。工程量计算单位应以
定额的计量单位为准。在列出工程量计算项目的同时要确定
定额子目，并写出定额编号，不论是国家定额或参考定额等
均在编制说明中写清楚。工程量的小数位应按规定的位数保
留，一般为小数点保留两位为止。

(4)工程量计算书必须按规定格式书写，计算公式要清楚明了，
方便复查，计算准确无误。

(5)复查项目、单位、数量和小数点等是否有误，如有错误应
及时更正。

工程量计算方法

首先计算建筑装饰工程建筑面积，做到心中有数，为下步计
算分部分项工程量给定基数。建筑装饰工程量计算一般按下
列顺序进行： 建筑面积一门窗工程一楼地面工程一顶棚工程
一墙面工程一楼梯一配件一其它装饰一脚手架。

为了便于计算和复核，采取以下做法和步骤：

(3)按图纸编号顺序计算，如门窗、ktv包间、客房、酒吧等；

(4)运用统筹法计算工程量，作到统筹程序，合理安排，利用
基数，连续计算，一次算出，多次使用，结合实际，灵活机
动原则计算。 计算工程量并不局限以上几种做法，可根据预
算专业人员自己的经验和习惯，采取各种形式和方法。总之，
要求计算式简明易懂、层次清楚、有条不紊、算式统一，力
求达到准确无误，方便查核的目的。



装饰工程预算，能看懂图纸，会加减乘除、开方也就够了。
如果能把科学计算器用熟的话，那工作就更简单了。预算员
很好做，特别是从技术口转到预算口，那就更容易了。做预
算不难，做好了就不容易，难就难在经验积累上。

节人员。对于数量巨大的预算资料，要求预算人员有一个系
统的管理。很多预算人员最头疼的事是对材料性能、价格、
工艺、品牌等的不了解了。特别是建设方的造价控制人员，
更需要掌握更多的材料方面的知识。不管他们有多少，对于
造价控制人员来说，已经足够了。 送给大学生及实习生。不
懂，那就问。有些问题，真的是不好意思开口，怎么办？一
个好办法，沉默，不要说话，听别人说就好了。听，是最好
的掩盖无知的方法。听多了，自然就理解了，真的，这是经
验！ 预算就是经验，最好一个工程一个人从头到尾管。现在
的清单报价还是套定额。有些方面反倒麻烦了。最好都知道
一点，万变不离其中，多种方法测算。不会差到那里去。当
然，千万要虚心，找一线工人（小包工）请教，以测算成本。

釉上彩绘心得体会篇八

第一段：引言（150字）

装饰构造是建筑装饰的基本方法和手段之一，通过对建筑物
的表面进行装饰，可以改善室内环境和提升建筑的艺术价值，
给人以美的享受。在这个过程中，我深刻体会到装饰构造的
重要性和技巧。本文将从整体规划、空间布局、材料选择、
色彩搭配和细节处理等方面，总结我在装饰构造方面的心得
体会。

第二段：整体规划（250字）

装饰构造的整体规划是装修设计的基础，关系到整个装修效
果的好坏。首先，要确立一个明确的风格方向，根据建筑的



功能和使用人群的需求进行合理的规划。其次，要注重空间
的合理划分，避免布局过于拥挤或单一。最后，要灵活运用
装饰元素，通过合理的搭配和放置，使整个空间形成一种和
谐的视觉效果。

第三段：空间布局（250字）

良好的空间布局是装饰构造的关键，能够使室内空间更加舒
适和高效。首先，要注意避免冗余的设计，合理利用每一个
角落。其次，要充分考虑家具的摆放位置和尺寸，尽可能根
据家具功能和使用者的需求进行合理安排。最后，要根据不
同房间的功能特点，进行巧妙分区，创造出多样的功能区域。

第四段：材料选择与色彩搭配（300字）

材料选择和色彩搭配是装饰构造的重要环节，直接决定了装
修效果和空间氛围。在选择材料时，要综合考虑安全性、环
保性、耐久性和易清洁性等因素。在色彩搭配方面，要根据
整体风格和个人喜好进行选择，避免色彩过于花哨或单调。
同时，还要注意色彩的协调与统一，使整个空间呈现出一种
和谐的感觉。

第五段：细节处理（250字）

装饰构造的成功在于细节的处理，细节能够体现主人的品味
和对生活的态度。在细节处理方面，要注重线条的处理和形
式的丰富，通过线条的变化和形态的创新，使整个空间更加
富有层次感。同时，还要注意选择合适的装饰品，用小物件
的巧妙摆放来点缀整个空间，增加艺术性和趣味性。最后，
要注重光线的利用和控制，在确保采光的同时，营造出舒适
的氛围。

结论（200字）



通过对装饰构造的心得体会，我深刻体会到一个好的装修效
果是需要整体规划、空间布局、材料选择、色彩搭配和细节
处理等多个环节的综合考虑和实施。只有在这些环节上都做
到合理、科学、创新，才能最大程度地达到装修的效果和价
值。因此，作为一个装修者，我们应该在平时的实践中不断
探索和学习，提高自身的装饰构造能力，为人们打造出更加
美观、实用和舒适的居住环境。

釉上彩绘心得体会篇九

说室内设计，就是环境艺术设计，这种说法并不贴切，就因
为他的局限性，他的限定直接把室外设计排斥在外，这样直
接出现了一个问题，在建筑外层的设计争夺方面，就出现了
一种各种设计行业还有施工行业，更加科学的说法，应该是
围绕在建筑周围进行的室内、室外的设计。

古典欧式风格是比较讲究高贵气息的，也是将这种风格的细
节方面融汇其中，比如像动感效果、高贵气质等，以罗马柱、
山花、门损、雕塑、壁画、复杂繁琐的线条装饰画框为主要
构件，在细节处显露尊贵，渗透典雅之感。

在这个角度来说，这是比较让人欢迎的风格

雨篷，在很多时候会普遍运用于大的建筑物中，使用比较广
泛，对于他的受力模式往往是往上面拉伸的，所以受力钢筋
必须放置在顶部。

对于这些工程完成之前，对于安全上饿隐患一定要测试成功
才可以。

无论是在中国还是在欧洲，二三十年前都是以能够成为城市
人而自豪不已，如今，这种观念已经发生巨变，对比城市和
乡村，你会选择哪个呢？相信二十年前，你会选择城市，但
是现在，你或许会选择乡村。



回首处，我们可能明白了，为什么越来越多的人选择回到农
村呢，是那种天然自得的生活环境，而相对来说，能够让他
们如此动心的又不仅仅是那自然环境，当然也少不了那充满
天然野趣的小木屋。

它给人的那种安全、那种淡然、那种温馨静谧，是城市那种
钢砖结构给予不了的。

可能有些朋友并不知道的是，其实住在小木屋里对我们人体
还有不少好处呢。

如今建筑行业，要说最适合的建筑材料，独一无二还是要说
木屋最佳，无论什么时候，住木屋都是人们最佳的居住方式，
而且如果要用利用现代手段建筑新型木屋的话，那对人体的
好处就会更加明显。

他们的依据是：历数地球上生存的物体，树木的寿命最长。

树木高龄，是七岁孩童也知道的事情，而且树木所建房屋也
属于高龄一族。

如日本的法隆寺，是公元七世纪后期建造的世界上最早的木
造建筑，后来人们看到这所寺庙破败，便集资修建，修建时
候该庙散发幽兰麝香，竟然传出四五十里地远。


